

Bourgoin-Jallieu

# Six lycéens partent à Athènes pour les Jeux internationaux de la jeunesse

Ce sera une première pour le lycée professionnel Jean-Claude-Aubry de Bourgoin-Jallieu. Fin mai, pendant une semaine, six élèves vont représenter leur établissement à Athènes pour les Jeux internationaux de la jeunesse, une série d'épreuves sportives regroupant des lycées français du monde entier.

Dans quelques mois, ils prendront l'avion direction Athènes. Fanny Guichard, Lorena Marco, Angèle Aouïdef, Angel Curtat, Gonçalo Ribeiro et Ethan Bengueddach sont en seconde métiers de la mode, tapisserie ameublement, carrosserie ou chaudronnerie au lycée professionnel Jean-Claude-Aubry de Bourgoin-Jallieu.

Ils ont été sélectionnés par deux professeures d'EPS (éducation physique et sportive) de l'établissement, Clélia Volpi et Mila Reyon, pour représenter l'établissement du 27 mai au 2 juin à la 13<sup>e</sup> édition des Jeux internationaux de la jeunesse (JIJ) à Athènes.

« Ça se fait chaque année et une année sur deux à l'étranger, explique Clélia Volpi. On a vu passer l'appel à candidature sur le site de l'UNSS (Union nationale du sport scolaire) », l'une des deux structures organisatrices de l'événement avec l'AEFE (Agence pour l'enseignement français à l'étranger). « Comme c'est l'année des Jeux olympiques, on s'est inscrit ! » La bonne nouvelle est tombée juste avant les vacances de Noël : l'établissement a été sélectionné et partira donc pour la Grèce.

« On ne veut pas être derniers ! »

Les JIJ, ce sont 64 établissements du monde entier - en majorité des lycées français à l'étranger - qui s'affrontent dans des épreuves sportives et culturelles. « On est le seul établissement de l'académie de Grenoble à y aller, souligne Clélia Volpi. Les autres lycées en France viennent surtout de la région parisienne. Le but de l'événement, c'est aussi de faire rayonner la



Gonçalo Ribeiro, Ethan Bengueddach, Angel Curtat, Fanny Guichard, Angèle Aouïdef et Lorena Marco sont les six élèves qui représenteront le lycée Jean-Claude-Aubry à Athènes pour les Jeux internationaux de la jeunesse, fin mai. Photo Clélia Volpi

francophonie et d'avoir un mélange des cultures. »

Côté sportif, pour le moment, toutes les activités ne sont pas encore connues, mais les lycéens berjalliens savent d'ores et déjà qu'ils se frotteront à un pentathlon antique, du triathlon et du beach-volley. Si certains élèves font du sport en club ou à l'extérieur - football, sports de combat, musculation ou airsoft, sorte de paintball sans la peinture -, il n'empêche qu'ils auront droit à des initiations en amont de la compétition.

Des sessions d'entraînement vont également être programmées via l'AS, l'association sportive du lycée. « On ne veut pas être derniers », lance Angel. « Il ne faut pas se mettre de pression non plus, ajoute Ethan. Sur tout, il ne faut pas se blesser ! »

Presque comme les "vrais" Jeux

Sur place, les participants

dormiront dans un centre sportif qui a été utilisé par les athlètes professionnels lors des JO d'Athènes de 2004. Et comme les "vrais" Jeux, ils auront droit à leur cérémonie d'ouverture au stade olympique et à une cérémonie de clôture.

Les lycéens berjalliens devraient également avoir une tenue officielle pour l'événement, offerte par un magasin partenaire. « Quand on voit les vidéos de présentation des JIJ, beaucoup de lycées français ont les mêmes sacs, les

mêmes accessoires, comme les professionnels. Mais ils n'ont pas le même budget que nous », souffle Clélia Volpi.

Car qui dit voyage à l'autre bout de l'Europe dit besoin de financement. Une participation est demandée aux familles des élèves pour couvrir les frais de transport, d'hébergement et de restauration sur place - pris en charge par les organisateurs - mais le voyage jusqu'à Athènes est à la charge du groupe. Une cagnotte a été ouverte sur le site Trousse à projets et

la recherche de sponsors est en cours. « On veut essayer de diminuer au maximum la part des familles, explique la professeure. Tout compris, ça nous coûte 5 888 euros. S'il y a un surplus, ça nous aidera à payer le repas à l'aéroport ! » Après cette semaine sportive et culturelle, Fanny, Lorena, Angèle, Gonçalo, Ethan et Angel démarreront, dès le 3 juin, leur stage obligatoire de seconde. « Athènes, c'est un peu notre voyage de fin d'année ! »

• Lisa Rodrigues

## Tout le lycée se mobilise pour boucler le budget

Outre la recherche de sponsors en extérieur, le groupe de lycéens et leurs deux professeures peuvent aussi compter sur le soutien de leur établissement pour faire connaître leur projet et trouver les fonds nécessaires à leur aventure.

« Comme on est un lycée professionnel, les élèves en chaudronnerie nous ont

construit des flammes olympiques pour nos vidéos de présentation et les classes de carrosserie vont nous les peindre, indique Clélia Volpi. En mode, ils vont nous faire les tenues pour la cérémonie d'ouverture. » « On va aussi vendre des fauteuils qu'on est en train de refaire, en tapisserie et ameublement », ajoute Lorena.

Les six lycéens tiendront également une buvette lors des portes ouvertes du lycée, en mars, et proposeront aux visiteurs de laver leurs voitures pour récolter quelques dons.

Des demandes de subventions ont été effectuées à l'UNSS (Union nationale du sport scolaire) et à l'association sportive du lycée.